

# München-Liste im Bezirksausschuss 24

Fraktionsvorsitzender Maximilian Bauer

## Bezirksausschuss des 24. Stadtbezirkes

### Feldmoching – HasenbergI

Hanauer Str. 1

80992 München

München, 27.01.2025

## Unser Bier / Giesinger Bräu gehört auf die Wiesen

### Antrag

Die Betriebsvorschriften der Stadt München sind so anzupassen, dass es auch kleineren Münchner Brauereien, ab einer Jahresproduktion von 25.000 Hektolitern möglich ist, ein großes Wiesenzelt (analog Augustiner, Hacker, Hofbräu, Löwenbräu, Paulaner und Spaten) zu betreiben und eine Zulassung hierfür zu erhalten.

Das Oktoberfest war einst vor allem ein Fest der kleinen und unabhängigen Münchner Brauereien. Giesinger Bräu passt perfekt in diese Tradition und diese sollte gestärkt und wiederbelebt werden. Das Giesinger Bräu ist die 7. Münchner Brauerei!

### Begründung: Warum sollte Giesinger Bräu auf das Münchner Oktoberfest?

Giesinger Bräu ist eine unabhängige Craft-Brauerei mit Sitz in München, die sich durch ihre handwerklich gebrauten Biere und ihre tiefe Verbundenheit mit der Münchner Biertradition auszeichnet. Die Brauerei wurde 2006 gegründet und hat sich seitdem einen festen Platz in der regionalen Bierlandschaft erarbeitet. Besonders bemerkenswert ist, dass Giesinger Bräu als eine der wenigen privaten Brauereien in München ohne Konzernzugehörigkeit operiert.

## **Standort und Philosophie**

Die Brauerei hat ihren Sitz im Münchner Stadtteil Giesing, was auch ihren Namen erklärt. Sie verfolgt das Ziel, Biere herzustellen, die traditionelle Braukunst mit modernen Interpretationen verbinden. Qualität, Regionalität und Nachhaltigkeit spielen eine zentrale Rolle. Viele der Zutaten stammen aus der Region, und die Brauerei legt großen Wert auf Transparenz in der Herstellung.

## **Bierangebot**

Giesinger Bräu bietet eine breite Palette an Biersorten an, darunter Klassiker wie Helles, Weißbier und Dunkles, aber auch kreative Spezialbiere und saisonale Kreationen. Zu den Highlights gehören:

- Giesinger Erhellung: Ein vollmundiges, süffiges Helles.
- Untergiesinger Erhellung: Ein Kellerbier.
- Weißbier: Ein traditionelles bayerisches Weizenbier.
- Spezialbiere: Darunter IPA, Doppelbock und saisonale Biere wie Maibock oder Winterbier.

## **Brauereiwirtschaft und Erlebnis**

Neben der Produktion betreibt Giesinger Bräu auch eine eigene Brauereiwirtschaft, in der Besucher die Biere frisch vom Fass genießen können. Die Wirtschaft ist ein beliebter Treffpunkt für Einheimische und Touristen, die ein authentisches Münchner Brauereierlebnis suchen. Zudem bietet die Brauerei Führungen und Veranstaltungen an, bei denen Gäste mehr über den Brauprozess erfahren können.

## **Expansion und Innovation**

Giesinger Bräu hat in den letzten Jahren expandiert und eine moderne Braustätte im Norden Münchens, in der Lerchenau eröffnet, um der steigenden Nachfrage gerecht zu werden. Trotz des Wachstums bleibt die Brauerei ihren Wurzeln treu und setzt weiterhin auf handwerkliches Brauen.

Insgesamt steht Giesinger Bräu für die perfekte Kombination aus traditionellem bayerischem Bier und modernen, innovativen Ansätzen, was sie zu einer der spannendsten Brauereien in München macht.

## **Warum sollte das Giesinger Bräu auf das Münchner Oktoberfest?**

Das Giesinger Bräu auf dem Münchner Oktoberfest wäre eine großartige Ergänzung, da die Brauerei sowohl traditionelle Werte als auch Innovation verkörpert. Hier sind einige überzeugende Gründe, warum das Giesinger Bräu auf das Oktoberfest passen würde:

### **1. Bereicherung der Bierauswahl**

Die etablierten Brauereien auf dem Oktoberfest sind zwar traditionell, aber die Auswahl ist begrenzt. Giesinger Bräu könnte mit seinem handwerklich gebrauten Bier frischen Wind in die Bierlandschaft des Festes bringen und Bierliebhabern eine alternative, hochwertige Option bieten.

**Tradition und Vielfalt:** Mit Klassikern wie der „Erhellung“ oder saisonalen Spezialitäten könnte Giesinger Bräu die Vielfalt der Münchner Bierkultur betonen.

**Handwerkskunst:** Die Biere von Giesinger Bräu sind nicht nur traditionell, sondern werden mit besonderem Augenmerk auf Qualität und Regionalität gebraut.

### **2. Weitere Wiederbelebung der Münchner Biertradition**

Das Oktoberfest war einst ein Fest der kleinen, unabhängigen Brauereien. Giesinger Bräu steht als unabhängige Brauerei in der Tradition dieser ursprünglichen Idee und könnte die Geschichte des Fests aufleben lassen.

**Authentizität:** Mit seiner regionalen Verwurzelung und modernen Interpretation traditioneller Braukunst würde Giesinger Bräu die Ursprünge des Oktoberfests ehren.

**Identifikation:** Die Brauerei repräsentiert Münchner Handwerksbraukunst, die für Einheimische und Touristen gleichermaßen attraktiv ist.

### 3. Attraktivität für ein modernes Publikum

Das Oktoberfest zieht ein internationales Publikum an, darunter viele Menschen, die Craft Beer und innovative Brauereien schätzen. Giesinger Bräu könnte diese Zielgruppe ansprechen.

**Trendbewusstsein:** Die Craft-Bier-Bewegung wächst weltweit, und Giesinger Bräu könnte zeigen, dass München nicht nur Tradition, sondern auch Innovation bietet.

**Erlebnischarakter:** Mit seiner Brauereiwirtschaft und Veranstaltungen ist Giesinger Bräu bekannt für ein lebendiges Biererlebnis – ein Element, das sich perfekt in das Oktoberfest integrieren lässt.

### 4. Förderung kleiner, lokaler Unternehmen

Die Teilnahme von Giesinger Bräu am Oktoberfest würde das Engagement des Festes für lokale, unabhängige Unternehmen unterstreichen.

**Nachhaltigkeit:** Giesinger Bräu setzt auf regionale Zutaten und kurze Lieferketten – Werte, die immer mehr Menschen wichtig sind.

**Lokaler Stolz:** Viele Münchner wünschen sich, dass kleinere Brauereien mehr Anerkennung auf dem weltweit größten Volksfest erhalten.

### 5. Marketing- und Markenpräsenz

Eine Teilnahme würde Giesinger Bräu helfen, die Marke weiter zu etablieren und ein breiteres Publikum zu erreichen.

**Lokale Bekanntheit:** Auch wenn Giesinger Bräu in München schon eine Institution ist, könnte die Präsenz auf dem Oktoberfest die Bekanntheit weiter steigern.

**Touristen als Multiplikatoren:** Internationale Gäste würden die Marke in die Welt hinaustragen und möglicherweise zu Fans werden.

## **Fazit**

Das Giesinger Bräu passt perfekt zum Oktoberfest, da es Münchner Brautradition, handwerkliche Exzellenz und moderne Bierstile vereint. Seine Teilnahme würde nicht nur die Bierauswahl bereichern, sondern auch ein wichtiges Signal für die Unterstützung unabhängiger, lokaler Brauereien setzen – und damit die Authentizität und Attraktivität des Oktoberfests stärken.

Gez.